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● 会 長 挨 拶
　皆さんあけましておめでとうございま
す。今年もよろしくお願いいたします。
　直前会長からいただいた年賀状に「も
う終わったも同然です」と書いてありま
した。けど、よくよく考えてみたら、私も
前田幹事もやっと折り返し地点で、まだ
半年あるわけですので、また新たな気
持ちでふんどしを締め直して頑張っていきたいと思っていま
す。今まで以上にご指導よろしくお願いいたします。
　今日は新春ということで、大変お忙しい中、岡﨑高知市長
においでいただき、今年度にかける思いを「新春雑感」と題
してお話していただきます。よろしくお願いします。
　昨日の夕刊にも載っていましたが、この正月、商店街では
大丸さんの売上が６％アップ、人出も３％、6000人アップで
アーケードの中も、福袋を持った人たちで本当に久しぶりに
賑わっていました。アーケード内には「お町の笑店街」と書
いたフラフをたくさん吊って、アベックやご家族、子どもさん
などお客さんの笑顔がいっぱい出ていますので、ぜひそれを
見に来ていただきたい。また、それに出ていただいた方から、
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高知クラブが心を１つにして支える関 裕司ガバナー

【ロータリーの標語（Rotary Mottoes）】
　　　ロータリーの公式標語は次の二つである。

　　　　「超我の奉仕」"Service Aboves Self"と
　　　　「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」"He Profits Most Who Serves Best"である。
　　　　　　　　　　　　　　　　　前者を第1標語、後者を第2標語と定められた。（1989年規定審議会）

会員スピーチ
　海辺の杜ホスピタル理事
　森木 潤一郎 会員
　「認知症について」　
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終わったら頂戴という電話が事務局へどんどんかかってきて
います。それも嬉しいことで、商店側は喜んでプレゼントをし
てリピーターとして来ていただきたいと思っています。
　今日、私はこちらに車で来たのですが、お正月のしめ縄を
している車をほとんど見かけなくなりました。数年前までは、
特にタクシーや公共交通機関の車には、しめ縄をしていまし
た。私なんかは自転車にも吊して、動くとみかんが取れたりし
た記憶がありますが、本当に今、しめ縄がなくなりました。ど
うしてかなと、大久保さんにでも聞いてみたいと思います。車
というと我々の命を預けてあるわけですから、神様におしめ
を飾ってという日本の大事な習慣は引き継いでいきたいと思
います。                        
　本日から、事務局はメインが片岡さん、補助として岩井さ
んがお手伝いしてくださることになります。よろしくお願いい
たします。
　今年６月にシドニーで開催される世界大会の申し込みが
今日までとなっています。ＪＴＢの野浪さんに申し込みをよろ
しくお願いいたします。また、ネームプレートが今日から新し
くなっています。
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● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」

● 今週のピアノ曲「知床旅情」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知中央ＲＣ　　稲田 良吉氏

● お 客 様
米山奨学生　　王　静芸さん

◆ 委 嘱 状 伝 達
　 　　山崎広一郎会員　（ロータリー財団委員会　資金推進小委員会委員長）
　中村　裕司会員　（国際奉仕委員会　長期交換小委員会委員長）
　吉村　貴志会員　（米山記念奨学委員会委員）

●「ロータリーの友」電子版について 　
　「ロータリーの友」電子版を１月号から配信することになりました。閲覧方法は１．ホームページ www.rotary-
no-tomo.jpにアクセスして「ロータリーの友」電子版をクリック。２．ID・rotary、パスワード・rotaryを入力。　

● 幹 事 報 告  　
・例会終了後、定例理事会を行います。
・１月のロータリーレートは１ドル102円です。

料館、帯屋町２丁目複合施設整備等々いろいろなものが
本格的に動き出す予定です。追手前小学校跡地を中心に
再開発をそれぞれ入れております。県が永国寺の県立大
学キャンパスの着工に26年度から入って、工科大の方か
ら新しい学部がきますので、1,000人ほどの学生がこちら
に移ることになります。東の方では、昨年、５月の連休前に
よさこい情報交流館ができ、12月末で５万5,000人ぐらい
が入っています。
　新図書館に関して、一度入札を行いましたが建設関連
の価格高騰、技術者不足により不落となりました。もう一
度設計単価を見直して、再入札を行います。27年度末に
オープン予定でしたが、今のスケジュールでは28年度中
の開館予定です。図書館ができると、２歳から100歳まで
年間100万人ぐらいが来られますので、非常にいい図書館
になると思いますし、それによって人材が育っていくと考え
ています。高知の特色を持った図書館にしたいと思ってい
ますから、中心市街地とも連携してセミナーや講座を図書
館で開いたり、農業関係で病気が発生した時に、支援や
バックアップができる図書館。県が、永国寺キャンパスに
産業支援センターを置くと知事から伺っていますので、図
書館とも連携して、市民の方が何か困った時に支援できる
図書館にしていきたいと考えています。図書館の最上階に
はこども科学館ができ、ここに今まで高知県ではなかった

　新春雑感

高知市長　　岡﨑　誠也 氏　

　新年あけましておめでとうござい
ます。旧年中は、皆様方にさまざま
な分野で高知市政、県政ともにお支
えいただき、また個人的にもご支援
賜り本当にありがとうございます。
　平成24年の段階で高知市の人口
は約34万2,000人程度、女性が18
万3,000人、男性15万8,000人で、
平均寿命の関係もあって女性が２万人近く多くなってい
ます。平成22年の国勢調査では、60〜65歳、つまり団塊
の世代の人口が多く非常にお元気ですが、2025年には
75歳になりますので、そこからが日本全体としても大変な
時期になると言われています。産業別就業者の推移をみ
ると、第２次産業の建設業が１万1,000人程度、製造業
が１万人。圧倒的に多いのが第３次産業の卸・小売り業
が２万8,000人、医療、福祉が２万3,000人程度で、第３
次産業全体で11万2,000人位となっています。
　昨年の11月30日、内閣総理大臣の中心市街地活性化
計画の認定を受けましたので、今年から新図書館、新資

● ゲストスピーチ
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のキャンペーンを張る予定です。平成27年は坂本龍馬生
誕180年になりますので、今年からいろいろ組み込みなが
ら、平成27年の龍馬生誕180年に向けた誘客を図ってい
きたいと思っています。
　災害対応は、連動型の地震になれば大きな被害が出ま
すので、３本柱、最初の揺れから命を守る。津波から命を
守る。地域の防災力の強化としています。住民の方々の関
心が非常に高まっていて、防災人づくり塾では、現在1300
人を超える卒業生がいます。そして、防災士の養成。災害
用の井戸の登録と浸水しない地域については、災害用の
井戸を掘りたいと思っています。我々もこれから消防署の
建設とかいろいろありますので、地下燃料はできるだけ備
蓄をしておきたいと思っています。
　市役所庁舎は昭和33年の建設ですので、耐震性が十
分ではないということで建て替える予定になっています。
現在の本庁舎の位置に集合して総合庁舎として建てて、
平成30年度にオープンしたいという予定で26年度から市
役所の一部引っ越しが始まります。前の農協会館と裁判
所の北側に仮庁舎を建てます。新クリーンセンターを長浜
の競馬場に建設中ですし、消防関係もイオンの東側に北
消防署をつくるために用地の取得交渉に入っています。桟
橋にある南消防署も浸水しますので、筆山の麓辺りに移
す計画です。現在、建設中は仮称南部分署で、来年春に
は完成予定です。地震の発生確率も30年以内に70％と
なっていますので、それぞれが待ったなしです。地域、企
業の皆様と総合力で一人一人の命を救うように、県市連携
で取り組んでまいりたいと思います。どうかよろしくお願い
いたします。

プラネタリウムができます。今のプラネタリウムは映画の
フィルム、コンサートフィルムをかけられますので、さまざ
まな世代が楽しめると思います。
　追手門の前の新資料館、これも不落になっていて、今
設計の見直しをしています。26年度中には業者を決定し
て発注したいと考えています。
　４月からの消費税の引き上げの影響で景気が腰折れ
しないように、産業関係の支援策が相当手厚く入ってい
ます。商店街関連のアーケードをやりかえるとか、照明を
LED化するといったことに補助金を多く入れていますの
で、それぞれの商店街のリニューアルがされる予定です。
地域経済を下支えする公共工事の発注については、県市
で防災関連工事が相当出ています。県の方では津波防
波堤を含む堤防工事、我々も避難ビルと避難タワーの整
備を入れていきます。高知市は次の地震で、東日本大震
災のように連動型の地震が来ると地盤沈下をした上に長
期浸水になるということで、最悪の場合、１カ月近くの長
期浸水となるケースもあります。これをできるだけ早く回
復しようということで、県市で連携していろんな対応を考
えています。堤防が一部壊れると、そこを塞がないと満潮
の時に水が入ります。まず、堤防をきちっと止める。止水
ができれば排水ができますのでポンプを動かす。一番大
きい海老の丸のポンプ場を動かせば２日で排水ができま
すので、海老の丸ポンプ場を絶対守るという対策をしてい
るところです。
　新しい産業団地は高台につくる必要がありますので、一
宮の逢坂峠の西側で用地取得を26年度中に行い、27年
ぐらいには分譲に入りたいと思っています。西側の目処が
ついたら東側も想定をしています。ここだけでは足らない
と思いますので、今適地を調査中です。
　観光関連では今、観光振興計画を作成中でロータリー
の中から５名の方が委員さんになっていただき、ご支援
を賜っています。観光の需要も非常に小グループ化して
いますので、それに似合う観光振興計画を作ることとして
います。平成26年が弘法大師が四国八十八カ所を開設し
て1200年の吉祥の年と言われています。高知市は30番
から34番札所までありますので、さまざまな秘仏のご開
帳があります。今週の金曜日から東京ドームで四国全体

総数

　12月17日

（-9）87 57 12 9 84.62　　1月　7日

（-11）87 55 5 16 93.42

　12月24日（-11）87 61 3 12 96.05

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［1月 7 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金599,000 円 68,268 円
さんさん

ポリオ 募 金 242,900 円
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会員スピーチ
　明治安田生命高知営業支社長
　岡本  光浩 会員
　「相続が争続にならないために」　

ニコニコ箱
関　　裕司

千頭　邦夫

高地　弘泰
中島　和代

入交　英太

西山　彰一
竹下　篤範
細田　長司

野崎　貴典
尾木　謙三

太田　征男

高野　一郎

中田　由季

杉浦　俊彦

村田　　功
西山　俊彦
吉村　貴志

安藤　一臣

あけましておめでとうございます。多くの方から年賀状をいただきありがとうございました。当クラブの会員
以外で200枚以上の年賀状を出しますので、当クラブの方々には失礼させていただきました。今年もよろし
くお願い申し上げます。
新年早々、私の隣りにお座りのガバナーから「広末会長は、地区委員への委嘱状は誰が渡すのか、まだ分
かってないから、あと１年会長をやるようにニコニコで書け」とご下命がありました。年賀状に「もう終わっ
たも同然」と書きましたが、やむなく訂正します。
ご心配をおかけしました。昨年末に退院し、しばらくは通院治療をします。
このところ欠席が多くて、出席率を下げている私です。申しわけありません。また、先日、広末会長、前田幹
事、千頭さん、安藤さんに地区大会の慰労をしていただきました。本当にありがとうございました。本日のニ
コニコを忘れていましたので、次回用に追加１枚でニコニコさせていただきました。
昨年末、12月29日に私の第一子である長男奏太（そうた）が誕生し、遅まきながら親の仲間入りをいたしま
した。既に退院し、母子ともに元気です。計４度の入院と最後の難産を頑張り抜いてくれた妻に感謝しニコ
ニコします。
誕生日のお祝いをいただきありがとうございます。本年もどうかよろしくお願い申し上げます。
誕生日のお祝いありがとうございました。先月の結婚記念日とともにニコニコします。
５年ぶりにロータリーで直接誕生日を祝っていただきました。ありがとうございます。毎年、直接祝ってい
ただけるように出席することを心がけます。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。１月末で、だいぶ先なので当日忘れないように気をつけます。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。年齢に負けないように頑張ってまいりますので、今後
ともよろしく。
結婚記念日のお祝いありがとうございました。週報を見るまで完全に他人事と思って、ぼ〜っと座っており
ました。実は、明日から３日ほど関西に戻り、記念日には帰れないので何か考えよう思います。気づかせて
いただき助かりました。
あけましておめでとうございます。年末に素敵なお花をいただきました。心より感謝申し上げます。本年もよ
ろしくお願いいたします。
おめでとうございます。主人の誕生日に美しいお花をありがとうございました。主人の誕生日が元日なので、
お正月用として飾らせていただき、毎年大助かりです。今年も皆様にとりまして、幸多き１年でありますように。
妻への誕生祝いのお花をいただきありがとうございました。日ごろは“花より団子”などと申している妻です
が、「誕生日にお花をもらったのは初めて！」と満更でもないようでした。私の株も随分上がりました。あり
がとうございました。
妻の誕生日をお祝いいただきありがとうございました。
家内の誕生日を祝っていただきありがとうございました。
家内の誕生日に美しいお花をありがとうございました。ＰＳ忘年夜間例会の二次会参加の皆様、楽しい一
夜でした。ありがとうございます。
妻の誕生日にきれいなお花をいただきまして、誠にありがとうございました。

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC 　　1月14日　夜間例会（旭）	 高知南RC 　　1月16日　夜間例会（阪）
	 高知西RC 　　1月17日　夜間例会（三）	 高知北RC 　　1月27日　新年家族合同夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　2月　4日　夜間例会（旭）	 高知中央RC 　　2月　6日　夜間例会（城）
	 高知東RC 　　2月12日　夜間例会（阪）	 高 知 R C 　　2月18日　夜間例会（三）
	 高知北RC 　　2月24日　夜間例会（三）	 高知西RC 　　2月28日　夜間例会（三）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル


